

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 05 de noviembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Elaboran iniciativa de ley que une ordenamientos ecológico y urbano

Nacional: Colocan banderas de huelga en las 20 preparatorias del GDF

SALUD

Estatal: En ascenso, los casos de dengue en municipios de la región oriente

Nacional: Pide Inmujeres políticas públicas para las niñas

ECONOMÍA

Estatal: Va Graco por el rescate de Cuernavaca

Nacional: Se desploma 4 por ciento la confianza del consumidor, revela INEGI

POLÍTICA

Nacional: Lázaro Cárdenas, bajo control del Ejército

Internacional: Brasil también ha espionado, revela diario

EDUCACIÓN

Estatal:

Elaboran iniciativa de ley que une ordenamientos ecológico y urbano

“El ordenamiento territorial es un instrumento útil de planeación para el desarrollo sustentable de nuestro país; la planeación se vuelve una indispensable herramienta de prevención de desastres y evitar pérdidas humanas y daños materiales”, advirtió el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez. En el marco de su mensaje de bienvenida al VII Congreso Internacional de Ordenamiento Territorial y Ecológico, con el tema “Gobernanza, medio ambiente y desarrollo”, que se llevará a cabo del 4 al 8 de noviembre en conocido hotel de Cuernavaca, sostuvo que “es necesario contar con una sola ley del territorio que logre fusionar y articular los enfoques ecológico y urbano para el cuidado del medio ambiente”. En ese contexto desatacó que uno de los objetivos de este VII Congreso internacional, es que sus resoluciones se conviertan en una iniciativa de ley desarrollo urbano y territorial que será presentada en los próximos días al Congreso de la Unión. Valentino Sorani Dalbon, responsable del Laboratorio de Sistemas de Información Geográfica, perteneciente al Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la UAEM y coordinador del congreso, expresó que especialistas provenientes de países como Perú, Colombia, Argentina, Venezuela, Chile, Portugal, España y Estados Unidos, compartirán experiencias en materia de ordenamiento territorial y ecológico.

El Regional del Sur, p.10, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.10, (Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Jiménez).

Caen tres pillos que atracaban en el cajero de la Universidad

Luego de una larga persecución por el interior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), elementos de seguridad privada en coordinación con personal de Protección Civil de la máxima casa de estudios detuvo a tres peligrosos delincuentes armados con una pistola de juguete, que asaltaban a estudiantes en el cajero del banco Santander del interior; sin embargo, un mando de la PIBA liberó a uno de los hampones sin remitirlo ante la PGJ, junto con sus cómplices. De acuerdo a los informes dados a conocer por los elementos de seguridad privada de la UAEM, los hechos ocurrieron ayer, al filo de las 14:15 horas, cuando un catedrático reportó a los guardias la actitud sospechosa de tres sujetos que merodeaban en el acceso al cajero automático localizado en la misma universidad. Al momento en que un estudiante de Ciencias de Biotecnología de la UNAM llegó al cajero para realizar un retiro en efectivo fue amagado de forma sorpresiva por lo tres sujetos con un arma de fuego; los sucesos fueron presenciados por otros estudiantes quienes de inmediato comenzaron a gritar pidiendo ayuda al descubrir a los sujetos armados. De inmediato se abocaron a los hechos elementos de seguridad privada y personal de Los Venados de Protección Civil, quienes iniciaron una larga persecución, ya que los delincuentes corrieron para escapar en dirección al deportivo, donde finalmente fue sometido al trío delictivo y fue cuando se percataron de que el arma que portaba era de plástico.

El Regional del Sur, p.13, (Francisco Rendón) y **La Unión de Morelos**, p.35, (Xavier Omaña)

Hacen “acto de presencia” creaciones de taller poético

En el auditorio de Ciencias de la Educación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue presentada la antología “Acto de Presencia”, resultado del taller poético de libre creación del Centro de Educación Conducidad en Jiutepec, Morelos, al que los autores asisten para entrenar el cuerpo y el alma, en una combinación de voluntad y deseo, que se refleja en la callada voz de mirarse como un reto de lo posible. “Acto de Presencia” es una invitación a viajar sin moverse, tal y como recita el verso de Javier Villaurrutia- Vámonos inmóviles de viaje- y dejarse llevar atentos por los paseos imaginarios de un grupo de jóvenes con parálisis cerebral, quienes acompañados por las palabras de Ekiwah Adler Beléndez buscan los sueños reconstruidos y la identidad propia. “Este libro es producto de taller poético del centro, en él encontraremos las creaciones de Omar Rossell Osorno, Rodrigo Hernández Lezama, Juan Carlos Pagaza García, Hever López Castañeda, Armando Medina Maldonado, Cristina Domínguez Reyna, Manuel Alatraste Rojas, Rebeca Vázquez Lira, Juan Diego Colmenero Gargari y Magrit Gaja Millán, acompañados de las palabras de Ekiwah Adler Beléndez”, explicó el compilador del libro, Servando Gajá.

El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

Incumplen ediles con impuesto pro-UAEM

Sólo cinco de los 33 municipios en el estado han cumplido con el pago del 5 por ciento de impuesto Pro UAEM, reveló el rector Alejandro Vera Jiménez, quien llamó a los alcaldes a cumplir con esta entrega, luego de que el plazo vence el próximo 15 de este mes y es importante el recurso económico para continuar con las obras de infraestructura educativa en el nivel medio superior. Si bien reconoció que ya algunas alcaldías empezaron a efectuar el pago de este impuesto tal, y como lo hizo el municipio de Tepoztlán y Jojutla, así

como otros, expuso que existe el compromiso de que muchos más se van a sumar a este pago y de que al cierre del año se pueda cubrir con los pendientes que se tienen en materia de infraestructura y de apoyo a los estudiantes de los municipios. Por cuanto hace a los municipios que ya cumplieron con el pago del 5 por ciento de impuesto Pro UAEM, Vera Jiménez reconoció que sólo lo han hecho cinco de 33, aunque aclaró que muchos de ellos ya se han pronunciado porque lo van a efectuar en el plazo convenido. Es decir que por lo menos 10 municipios más han manifestado su interés por pagar este impuesto en los próximos días, lo cual será un gran avance considerando el plazo que tienen para hacerlo.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Se publica el Boletín de la Dirección de Difusión de la Ciencias.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Frena Beca Salario la deserción escolar

El programa de la Beca Salario tuvo ya sus primeros impactos positivos en la población escolar del nivel medio superior, al no haberse registrado casos de deserciones que normalmente se daban tras los primeros meses del inicio del ciclo escolar, subrayó el gobernador Graco Ramírez. "Dejaban de asistir a la escuela cerca del ocho a nueve por ciento de estudiantes, (hoy) la deserción no se ha dado. Se está mostrando el interés de los muchachos por ir a la escuela con la Beca Salario", resaltó. Graco Ramírez dio a conocer que en una reunión con rectores de Universidades y directivos de instituciones de educación media superior públicas, éstos le informaron que anteriormente se registraba un fenómeno de deserción tras la inscripción y el inicio de clases que en el presente ciclo escolar ya no se dio. El mandatario estatal también subrayó que el programa provocó un incremento de 10 mil estudiantes más en la matrícula escolar, un dato contundente de que la estrategia que se sigue es la correcta, porque ese número de jóvenes ya no está en la calle. Graco Ramírez afirmó que otro elemento que influirá a favor de los jóvenes, es el nuevo modelo de estudios que ofertará la Preparatoria 2 de la UAEM, así como una campaña para "ponerle color" a las colonias de Cuernavaca que tiene como fin dignificar la vivienda donde habitan las familias con mayores índices de pobreza.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Nacional:

Colocan banderas de huelga en las 20 preparatorias del GDF

El secretario general del Sindicato de la Unión de Trabajadores de Educación Media Superior (Sutiems), Miguel Ángel Hernández, informó que a partir de las 6 horas de este martes se colocarán las banderas rojinegras en las 20 preparatorias del gobierno capitalino y la sede administrativa ubicada en la colonia Del Valle, lo cual afectará a 25 mil estudiantes. La negativa de las autoridades capitalinas de atender su demanda de incremento salarial de 18 por ciento y las constantes violaciones al contrato colectivo nos obligó a tomar esta medida, que fue notificada a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, pues su último ofrecimiento de aumento fue 3 por ciento, retroactivo a enero pasado, lo cual es insuficiente, señaló.

La Jornada, p.29, (Laura Gómez),

El Universal, (Rafael Montés), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/estalla-huelga-en-preparatorias-del-gdf-963144.html>

Milenio, (Fanny Miranda), http://www.milenio.com/df/huelga-preparatorias-DF_0_184781594.html

En 2014 definirán los parámetros de la evaluación situacional para docentes

En una reunión con el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, la presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, anunció que a mediados del próximo año se definirán los parámetros de la primera evaluación situacional para 2015. Explicó que se recogerán evidencias en las aulas para conocer los procesos de aprendizaje de los estudiantes y se pondrá énfasis en la equidad. También se comprometió a buscar una mejor comunicación para que los mentores del país conozcan las actividades del INEE y tengan certidumbre de las tareas que realiza.

La Jornada, p.12, (De la Redacción),

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/inee-hasta-2015-se-medira-desempenio-de-los-maestros-9011.html>

Milenio, (Elia Castillo), http://www.milenio.com/politica/INEE-escuchara-propuestas-evaluacion-universal_0_184182058.html

Pobreza, preferencia sexual y color de la piel, factores para ser excluidos

La discriminación continúa siendo uno de los flagelos más dolorosos en México. Hoy en el país la pobreza es la principal causa para ser discriminado, seguido por la preferencia sexual y el color de la piel. En la presentación de la campaña Optemos por no discriminar, que ayer lanzó la Universidad Iberoamericana (Uia),

Jacqueline L'Hoist, presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación en la ciudad de México, indicó que los tres sitios donde más se presenta este problema son la calle, las escuelas y los centros de trabajo.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

En ascenso, los casos de dengue en municipios de la región oriente

Mientras que por un lado habitantes de diversos municipios como Cuautla, Ayala, Axochiapan y Yauatepec denuncian la falta de acciones preventivas para combatir al mosquito del dengue, que se reprodujo masivamente con el agua de lluvias, las cifras de casos positivos siguen en aumento, llegándose a registrar mil 306 casos. De acuerdo a información del sector salud, a la semana epidemiológica número 43 en Morelos se han rebasado los dos mil 600 casos positivos, de los cuales mil 306 casos se localizan en municipios de la región oriente, lo que representa el 50 por ciento de la incidencia.

Los municipios de Cuautla, Ayala y Axochiapan, son los que concentran la mayor parte de casos, según informó la Jurisdicción Sanitaria III.

La Unión de Morelos, p.6, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

Alarmante aumento de agresiones en escuelas

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) registró un incremento del 30 por ciento de casos de maltrato escolar, en los que los docentes se han convertido en victimarios y promotores del "bullying" (acoso escolar). "Tenemos ahorita muchos expedientes que han llegado por maltrato escolar también, el caso ahorita de un kínder donde la directora, que se ostenta como directora y maestra, ha implementado medidas de castigo hacia los menores y hay padres de familia que se están inconformando", explicó Lucero Benítez Villaseñor, presidenta de la Comisión. Detalló que el organismo inicia en promedio tres quejas por semana por maltrato y violencia dentro de las escuelas, en los que ya no son sólo los alumnos los que participan en actos denigrantes y ofensivos contra sus compañeros, sino también algunos directivos y docentes de los planteles.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo).

Nacional:

Pide Inmujeres políticas públicas para las niñas

Lorena Cruz Sánchez, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), admitió que se requieren políticas públicas para incrementar la educación de las niñas con el fin de evitar el matrimonio precoz. En la ceremonia conmemorativa de los 10 años del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva llamó la atención sobre el riesgo en que se encuentran millones de adolescentes porque carecen de información respecto de su sexualidad, en particular sobre la anticoncepción de emergencia, el uso de métodos anticonceptivos, el riesgo de contraer VIH/sida, así como el virus del papiloma humano, entre otras enfermedades de transmisión sexual.

La Jornada, p.33, (Elizabeth Velasco C.)

Identifican mutaciones genéticas en mexicanas, que las hacen propensas al cáncer de mama

El análisis del material genético es una medida para evitar la aparición de cáncer de mama o de ovario en las mexicanas, pues si se detectan las mutaciones en la secuencia de los genes involucrados en el desarrollo de tumores cancerígenos sería posible salvarles la vida. Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollaron un modelo que por primera vez reconoce seis mutaciones genéticas no reportadas a escala mundial y que representan la marca de la población mestizo-mexicana. Se trata del primer estudio en el país que indaga nuevas alternativas para analizar las unidades de herencia involucradas en el desarrollo de la neoplasia, explicó Carlos Pérez, responsable del Laboratorio de Genómica Funcional de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala y coordinador de la unidad de Genómica y Secuenciación Masiva del Instituto Nacional de Cancerología.

La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso)

Más de 50% de embarazos en México no son planeados

A pesar de los avances, el embarazo no deseado en México sigue siendo un grave problema, ya que más de la mitad de los embarazos, un 55%, son no planeados y otro 54% terminan en abortos inducidos. De acuerdo con el estudio Embarazo no planeado y aborto inducido en México: causas y consecuencias que fue presentado este lunes en hotel de Paseo de la Reforma, en México ocurren aproximadamente un millón de abortos al año. Fátima Juárez, de El Colegio de México (Colmex), y Gabriela Rodríguez, especialista en

sicología por la UNAM, consideraron que ello se debe a que en las dos últimas administraciones federales hubo un retroceso en materia de reproducción sexual.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/embarazos-mexico-planeados-81154.html>

La Jornada, p.33, (Matilde Pérez U.),

La Crónica de Hoy, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794743.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Va Graco por el rescate de Cuernavaca

El gobernador Graco Ramírez anunció la aplicación de 351 millones de pesos de recursos estatales y federales en Cuernavaca, con el fin de sacarla del grave deterioro que vive. En el encuentro semanal con medios de comunicación, Graco Ramírez precisó que mediante el programa denominado "Cuernavaca, Capital de Todos" se va a invertir en infraestructura cultural, turística, educativa y urbana. Indicó que la primera acción que se va a emprender es el bacheo en calles y avenidas con fondos del gobierno del estado por cuatro millones 628 mil pesos, en 23 vías primarias de la ciudad. El mandatario estatal dijo que en el catálogo de acciones que se van a desarrollar, también se considera el rescate de la Plaza de Armas Emiliano Zapata y el Jardín Juárez, una vez que el cabildo del ayuntamiento de Cuernavaca, aprobó el acuerdo para que el gobierno del estado sea el responsable de la operación de la plancha del Zócalo. Además se van a destinar 36 millones 200 de pesos en el mejoramiento de los accesos al centro de Cuernavaca, particularmente el más antiguo que parte de la fuente "Porfirio Díaz" y pasa por la glorieta que se localiza entre las calles de Matamoros y No Reelección.

La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto); **El Regional del Sur**, p.3, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3182494.htm>

Inicia Cuernavaca campaña de descuentos en el pago del impuesto predial

El alcalde de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, informó que ya inicio la campaña de descuentos por concepto de pago del impuesto predial para el año 2014, que prevé importantes ahorros para los contribuyentes. De acuerdo a lo informado por las autoridades municipales, los descuentos se aplicarán de la siguiente manera: En noviembre, 12 por ciento de descuento en predial a todos los contribuyentes; en diciembre, 10 por ciento de descuento en predial a todos los contribuyentes. Mientras que para personas jubiladas, pensionadas y mayores de 60 años, en los meses de noviembre y diciembre de 2013 recibirán el 50 por ciento de descuento en predial, así como a discapacitados. Ya en enero de 2014, aplicará sólo el 10 por ciento de descuento en predial para todos los propietarios de predios en Cuernavaca. En enero y febrero de 2014, 30 por ciento de descuento en predial a personas jubiladas, pensionadas, personas de 60 años a más, así como a discapacitados.

La Unión de Morelos, p.9, (María Esther Martínez); **El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez); **Diario de Morelos**, p.3, (Rogelio Ortega); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García).

Darán talleres para impulsar autoempleo

A través de talleres de capacitación, el ayuntamiento de Cuernavaca otorgará a los ciudadanos en estado de vulnerabilidad las herramientas para el desarrollo de actividades productivas que les permita integrarse a nuevas oportunidades laborales, en el marco del Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. Ayer por la mañana, en colaboración con la fundación Ofakim, el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, puso en marcha los trabajos de capacitación en el Centro de Desarrollo Comunitario (CDC), de la colonia Antonio Barona. Desde esta fecha también serán impartidos en las 16 colonias situadas dentro de los cuatro polígonos que integran este programa federal. Serán 114 talleres entre los cuales se encuentran la colocación de uñas, pintura textil, tintes, comida nutricional, cortes de cabello, masajes, reparación de electrodomésticos, dibujo y comic, karate, coaching, desarrollo humano organizacional, formación en coordinadores juveniles, liderazgo organizacional, organización y administración de centros comunitarios, técnicas de comunicación entre otros.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3182492.htm>

Nacional:

Se desploma 4% la confianza del consumidor, revela INEGI

El Índice de Confianza del Consumidor se redujo 4 por ciento a tasa anual en octubre, debido a descensos en los cinco indicadores que lo componen, al mostrar deterioro en las perspectivas sobre la economía de los hogares, del país y en la posibilidad de comprar bienes durables, informaron el Banco de México y el Instituto Nacional de Estadística (INEGI). Medido a tasa mensual, la caída de la confianza de los consumidores fue de 0.50 por ciento en octubre comparado con el mes de septiembre.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794810.html>

El Financiero, (Tlaloc Puga Mercado)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/40113-se-desploma-animo-de-los-consumidores.html>

La Jornada, p. 23 (Juan Antonio Zúñiga).

La economía mexicana crecerá por debajo del promedio de AL, dice la OCDE

El crecimiento de la economía mexicana terminará el año por debajo del promedio de América Latina (de entre 2.5 y 2.8 por ciento), acorde con un periodo de debilidad que caracterizó a la nación, dijo Christian Daude, economista de la oficina para las Américas del Centro de Desarrollo de la OCDE. En entrevista, señaló que se observó un débil crecimiento en el segundo y tercer trimestre, pero no fue exclusivo de México sino de otros países de la región como Brasil.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794809.html>.

La Jornada, p. 23 (Juan Carlos Miranda).

Adelantarán por Buen Fin 50% de aguinaldo a burócratas: FSTSE

Tras anunciar que en apoyo al programa del Buen Fin, se acordó adelantar para el 13 de noviembre el 50 por ciento de los aguinaldos a los burócratas, el líder de la FSTSE, Joel Ayala Almeida, adelantó que los vales de despensa de fin de año serán de más de 10 mil pesos, lo cual aún se negocia con la SHCP. Dijo que el propósito de adelantar la mitad de los aguinaldos a los burócratas, como se ha hecho en los últimos dos años, cuando inició ese programa para la activación de la economía mexicana, es para que aprovechen las ofertas que se hacen del 15 al 18 de noviembre.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794721.html>

Milenio, (Notimex)

http://www.milenio.com/negocios/Buen-Fin-adelanta50-aguinaldo-trabajadores_0_184182029.html

EPN anuncia plan para ampliar riego a 50 mil has de cultivos

El gobierno federal puso en marcha el programa "Un nuevo Campo para México", el cual tiene como objetivos elevar la productividad; promover el acceso a semillas más resistentes y a fertilizantes que resistan cambio climático; incrementar zonas de riego, mecanizadas y abrir créditos a los pequeños y medianos productores agrícolas. En Nayarit, dijo que se construirá un agro-parque para apoyar con modelos técnicos para que en el campo se apliquen conocimientos y tecnología de vanguardia para mejorar la producción y distribución de alimentos con visión estatal, regional y nacional. Además, con una inversión de 7 mil millones de pesos, se construirá el "Canal Centenario". Con esta obra hidráulica se podrán aprovechar las presas El Cajón, La Yesca y Aguamilpa ubicadas en el Río Santiago, para que el agua no se vaya al mar y sea aprovechada de mejor manera para los productores del campo de Nayarit.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794845.html>.

POLÍTICA

Nacional:

Lázaro Cárdenas, bajo control del Ejército

El Ejército Mexicano asumió las funciones de seguridad pública en Lázaro Cárdenas, Michoacán, en tanto son evaluados en instalaciones castrenses los 113 policías municipales; además, como parte de la estrategia gubernamental para recuperar el estado de derecho en esa entidad, la Secretaría de Marina (Semar) designó al vicealmirante Jorge Luis Cruz Ballado, director de la Administración Portuaria Integral (API), y al capitán de navío José Luis Corro Chávez, capitán del puerto. Lo anterior fue informado ayer en conferencia de prensa por el vocero del gabinete de seguridad, Eduardo Sánchez, quien admitió que el nombramiento del nuevo director de la API en Lázaro Cárdenas responde a denuncias "anónimas" acerca de posibles actos de corrupción, los cuales son investigados. Agregó que como parte de la "estrategia integral", todas las dependencias federales involucradas en materia de seguridad, así como la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), "rotarán" a su personal para evitar actos de corrupción.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

El Universal, (Alberto Morales y Dalia Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/marina-controla-lazaro-cardenas-210528.html>.

La Crónica de Hoy, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794864.html>.

Milenio, (Milenio digital),

http://www.milenio.com/policia/Gobierno-federal-control-Lazaro-Cardenas_0_184181890.html.

Van en Apatzingán 920 muertas: clero

El domingo 3 de noviembre, en la misa dominical de las 11:00 horas en la catedral de Apatzingán, Michoacán, el obispo Miguel Patiño Velázquez, dedicó la homilía a las víctimas muertas por la violencia criminal. Durante su sermón instó a perder el miedo de escribir el nombre de sus familiares ejecutados en un papel y que lo prendieran del celofán blanco de la cruz de madera colocada en el altar para tal fin. "Esos no son los muertitos que ha habido a causa de la violencia, son muy poquitos". Los reprendió con dulzura: "No se atrevan siquiera a poner su dolor ahí en el papel. Atrévase a poner a su muertito allí, para manifestar al Señor que los recuerdan este 2 de noviembre". El obispo ganó visibilidad nacional con su carta pastoral del 15 de octubre en la que hizo la radiografía del crimen organizado en la región y por reunir a cinco mil almas en una procesión por la paz celebrada el 31 de octubre. El párroco de la catedral, Salvador M. González, dice: "La carta no le gustó al crimen organizado. A mí me mandaron cinco amenazas y una de ellas era para el obispo". Desde hace un año, la diócesis, que integra 27 parroquias y 70 sacerdotes de la Sierra Madre del Sur y de Tierra Caliente, lleva un registro privado que semanalmente envía a uno de los dicastarios de derechos humanos de El Vaticano, el cardenal Karl Josef Becker. Los casos que le han reportado sus creyentes a través de la línea telefónica, el mail o información verbal durante 2013 son: 920 personas asesinadas, 280 levantadas, 42 secuestradas, 238 desaparecidas, 3 mil familias desplazadas y mil 200 despojadas de sus tierras.

El Universal, (Laura Castellanos),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/reportan-al-vaticano-violencia-michoacana-43396.html>.

Piden a pobladores de Matamoros no salir de sus casas por disputa entre cártel del Golfo

La presidenta municipal de Matamoros, Tamaulipas, Leticia Salazar Vázquez, pidió a la población no salir de sus casas y evitar salir a las calles mientras se regulariza la situación de violencia que prevalece en la localidad, donde el domingo hubo enfrentamientos, bloqueos de calles, persecuciones y secuestros, con saldo de 13 muertos. En respuesta a las agresiones del domingo, ayer hubo un ausentismo de 40 por ciento en escuelas públicas de Matamoros -el Instituto Tecnológico de la ciudad suspendió actividades-, los comercios cerraron y en dependencias de gobierno se dejó salir temprano a los burócratas. El consulado de Estados Unidos en Matamoros también aconsejó a la población, en su cuenta de Twitter, que se resguardara en sus viviendas.

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/lanzan-alerta-para-calles-de-matamoros-92735.html>.

Perla Gómez Gallardo ocuparía la presidencia de la CDHDF

Tras analizar el perfil de los 29 aspirantes a ocupar la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa (ALDF) hizo público anoche su dictamen, en el que propone a la doctora en derecho Perla Gómez Gallardo para ocupar ese cargo por el periodo 2013-2014. La propuesta será sometida a la consideración del pleno de ese órgano legislativo en su sesión de este martes para su análisis, discusión y, en su caso, aprobación. Gómez Gallardo tiene maestría en docencia e investigación jurídica por la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y doctorado en la división de estudios de posgrado de la Facultad de Derecho de la misma institución, con la tesis Revisión epistemológica de los alcances y límites de la libertad de expresión y derecho de acceso a la información frente a los derechos de la personalidad tratándose de figuras públicas. A propuesta de organizaciones de la sociedad civil, la Comisión de Derechos Humanos de la ALDF optó por una metodología para evaluar a los aspirantes a ocupar el cargo, la cual consideró 270 puntos como máxima calificación posible, considerando su formación académica, trayectoria, respaldo social, conocimientos generales, conocimientos específicos sobre el Distrito Federal y nivel directivo. En conferencia de prensa luego de que se dio a conocer el dictamen, Pizano Osorio dijo que Gómez Gallardo fue la mejor posicionada de entre los 29 perfiles de aspirantes.

La Jornada, p.29, (Bertha Teresa Ramírez).

El Universal, (Phenélope Aldaz),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/encabezara-mujer-comision-de-derechos-humanos-del-df-119717.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794842.html>.

Internacional:

Brasil también ha espiado, revela diario

Brasil, que tiene en marcha una campaña contra el espionaje electrónico de Estados Unidos, alegó ayer las mismas razones de seguridad nacional para justificar a sus propios espías, después de que el diario Folha de Sao Paulo revelara que Brasil vigiló a diplomáticos de Rusia, Irán e Iraq, durante el primer gobierno de Luis Inacio Lula da Silva. Según el matutino, la Agencia Brasileña de Inteligencia (ABIN) espió las actividades de diplomáticos de esos tres países en Brasilia, tanto en sus embajadas como en sus propias residencias. El periódico dijo haber obtenido la información en documentos oficiales a los que tuvo acceso, los cuales no aclaran totalmente los métodos empleados, pero aseguran que los diplomáticos eran "seguidos" y "fotografiados" por agentes brasileños.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/brasil-tambien-ha-espiado-revela-diario-84751.html>.

La Jornada, p.19, (AFP, AP y Xinhua).

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794728.html>.

Anuncian en Argentina el hallazgo de listas negras de la dictadura militar

El gobierno argentino anunció hoy el hallazgo de documentos secretos de la pasada dictadura (1976-1983), que incluyen listas negras de intelectuales, como Julio Cortázar, y planes de los militares para conservar el poder hasta el año 2000. El ministro de Defensa, Agustín Rossi, explicó en una sorpresiva conferencia de prensa que las actas fueron encontradas en el subsuelo del edificio Cóndor, sede de la Fuerza Aérea. Señaló que el jefe del Estado Mayor General de esta fuerza, Mario Miguel Callejo, descubrió los documentos y los entregó de inmediato. Entre los papeles, dijo, sobresalen listas negras de personalidades como el escritor Julio Cortázar, el compositor de tangos Osvaldo Pugliese, la cantante Mercedes Sosa y actores como Norma Aleandro y Federico Luppi. Los personajes incluidos eran fichados con diferentes grados de peligrosidad. Rossi reveló que parte de los documentos detallan la manera en la que el gobierno militar se apropió de la empresa Papel Prensa. Los archivos describen las explicaciones públicas que los represores debían dar en torno a los desaparecidos, que sumaban miles.

La Jornada, p.35, (Notimex).

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/794776.html>.